

Pressemitteilung vom 18.09.2006

**Freiherr-vom-Stein-Akademie will Kommunalforschung verstärken**

## **Institut für Europäische Kommunalwissenschaften soll in Stuttgart interdisziplinär forschen**

Stuttgart. Ein Institut mit Sitz in Stuttgart soll sich fächerübergreifend mit kommunalen Themen auseinandersetzen. Die unterschiedlichen europäischen Traditionen der Selbstverwaltung von Städten und Gemeinden sollen verdeutlicht werden. Die Forschungsergebnisse sollen der kommunalen Praxis helfen, aber auch in die Landes-, Bundes- und Europapolitik einfließen.

Um diese Idee voranzutreiben, wurde heute in Stuttgart die Freiherr-vom-Stein-Akademie für Europäische Kommunalwissenschaften gegründet. Unter den Gründungsmitgliedern sind Dr. Gerd Landsberg, Geschäftsführendes Präsidialmitglied des Deutschen Städte- und Gemeindebunds, Berlin, Professor Dr. Christian O. Steger, Hauptgeschäftsführer des Gemeindetags Baden-Württemberg und Professor Dr. Oscar W. Gabriel, Institut für Sozialwissenschaften der Universität Stuttgart.

### **Deutscher Städte- und Gemeindebund unterstützt Akademie**

Die Akademie hat vor allem die Funktion eines Fördervereins. Das Forschungsinstitut soll seine Aktivitäten bereits Mitte 2007 aufnehmen. Das Spektrum der Forschungsprojekte wird sehr breit sein. Es reicht von der städtebaulichen Planung und Entwicklung über Finanz- und Wirtschaftsfragen bis zu Recht und Politik. Ein wissenschaftlicher Beirat soll die Ausrichtung der Forschungsarbeit anregen, begleiten und mit eigenen Stellungnahmen zur deutschen und europäischen kommunalwissenschaftlichen Diskussion beitragen. Die Akademie wird vom Deutschen Städte- und Gemeindebund und seinen Mitgliedsverbänden in ganz Deutschland unterstützt.

### **Vater der modernen kommunalen Selbstverwaltung**

Der Förderverein ist benannt nach dem rheinischen Reichsritter Heinrich Friedrich Karl Reichsfreiherr vom und zum Stein (1757 bis 1831). Der Staatsmann und Reformersetzte mit Hardenberg die Verwaltungs-, Wirtschafts- und Bildungsreformen in Preußen um. Die von ihm vorgedachte Selbstverwaltung von Städten und Gemeinden wurde durch die Städteordnung von 1808 verwirklicht. Trotz teilweise weit älterer Traditionen ist vom Stein damit vor fast 200 Jahren zum Vater der modernen kommunalen Selbstverwaltung in Deutschland geworden.